



# Choferes de TransAntofagasta denuncian venta de sellos falsificados de la Tarjeta Nacional Estudiantil

**TRANSPORTES.** La gran cantidad de casos es en alumnos de universidades u centros de formación técnica. Desde la Seremi de Transporte ya entregaron los antecedentes para la respectiva investigación.

Francisco Contreras Uribe  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Han pasado ya cerca de dos meses desde que la Federación de Conductores TransAntofagasta denunció la falsificación de sellos de la Tarjeta Nacional Estudiantil (TNE) en la locomoción colectiva. En varios casos, conductores de diferentes líneas, principalmente la 107, se percataron de lo sucedido a través de la repetición del número de serie, la mayoría por parte de alumnos de enseñanza superior y técnico profesional.

Si bien aún no existe una cifra oficial de la incautación de la TNE, desde la misma federación señalaron que a la fecha ya son cerca de 16 las que han entregado a la segunda y quinta comisaría de Carabineros Antofagasta. Asimismo, se entregaron antecedentes de comercialización de este sello a través de redes sociales y sectores de la capital regional.

## ALERTA

“Muchos de los casos que alertamos y descubrimos, usaban esta tarjeta en horarios muy tarde o muy sospechosos que no concordaban con horarios de las universidades o centros técnicos. Nos percatamos que además del número de serie, el sello estaba montado en la TNE y no impreso como lo es originalmente”, expresó Luis Nuñez, presidente de la Federa-

“Exponerse a sanciones por hacer un mal uso de sellos, falsos y adulterados, es exponerse gratuitamente a sanciones”.

Nellie Miranda E.  
 Directora Regional Junaeb

“Muchos de los casos que alertamos, usaban esta tarjeta en horarios muy tarde o muy sospechosos que no concordaban con horarios de las universidades”.

Luis Nuñez  
 Pdte. Fed. TransAntofagasta

ción de Conductores TransAntofagasta.

Cabe destacar que estos sellos cuentan con tecnología que facilita la detección de su autenticidad. Cuentan con un tinte ultravioleta visible bajo la luz, incluso están diseñados para romperse si se intenta manipular, lo que los transforma en una herramienta más segura.

Nuñez, además, manifestó que la idea como gremio es dialogar con las autoridades pertinentes para que en un corto o mediano plazo puedan efectuar la instalación de validadores de tarjetas en cada uno de los microbuses.

Según datos entregados



PARTE DE LAS TARJETAS CON SELLOS ADULTERADOS REQUISADOS POR CARABINEROS.

por Junaeb, actualmente en la región de Antofagasta existen más de 36 mil TNE nuevas y/o validadas. La adulteración y/o falsificación de esta, es sancionada con pena de presidio que pueden alcanzar los cinco años y una multa de 11 a 15 UTM. Además, los infractores pierden el derecho a este beneficio.

## REUNIÓN

Tras una reunión sostenida el lunes con el gremio de conductores de TransAntofagasta, el seremi de Transporte, Enrique Viveros, afirmó que iniciarán una investigación frente a lo ocurrido. Dichos antecedentes serán remitidos al juzgado de policía local, organismo que

determinará la responsabilidad y gravedad infraccional.

“Todo esto es un altercado que afecta la seguridad de los pasajeros, al resto de los conductores y transeúntes. La investigación permitirá analizar en profundidad los antecedentes para determinar si existe un incumplimiento al perímetro de exclusión, instruyendo un procedimiento sancionador para establecer la responsabilidad administrativa asociada a la gravedad de los hechos”, manifestó Viveros.

## INICIO

Tomás Bustamante, conductor y actual presidente del sindicato de las líneas 107 y 108, fue el

primero en descubrir la falsificación, escalando la situación, siguiendo el protocolo definido ante este tipo de acciones.

Bustamante recuerda que una conversación lo alertó que en la Feria Las Pulgas se estaba comercializando el sello 2024 de la TNE, a lo que posteriormente se sumó el Mercado Central de la capital regional.

“Desde que escuché aquello quedé con la duda. Poco a poco empezaron a aparecer muchos estudiantes con estos sellos pegables, teniendo presente además que los que están impresos son los legítimos. Ya con el tiempo descubrí repetición de números de serie, como por ejemplo el 21123456,

entonces empecé a solicitar a los alumnos sus TNE y a raíz de esta metodología me interioricé más en el tema”, añadió Bustamante.

También agregó que “la verdad es que a nosotros como conductores nos afecta todo esto que está pasando. Hay que entender que esto es un delito grave. Ahora tengo el número de la patrulla de carabineros, entonces cada vez que me encuentro con una TNE alterada o falsificada, se lo envío directamente a ellos”.

## JUNAEB

En tanto, desde Junaeb Antofagasta, hicieron un llamado a hacer un uso responsable de la TNE, junto con aprovechar un beneficio que durante todo el año entrega una tarifa rebajada para estudiantes de enseñanza básica, media y superior de todo el país.

“Exponerse a sanciones por hacer un mal uso de sellos, falsos y adulterados, es exponerse gratuitamente a sanciones. Los alumnos de básica y media pueden acceder a esta tarjeta de forma gratuita, mientras que los de enseñanza superior deben pagar un monto de \$1.700”, expresó la directora de Junaeb, Nelly Miranda.

Cabe indicar que aquellos estudiantes que no alcanzaron a renovar hasta el 31 de mayo del presente, el trámite aún se puede efectuar en oficina de aquel organismo público. ☞